
 
 

ПРОТОКОЛ 
 

заседания Президиума Совета  
Санкт-Петербургского городского отделения ВООПИиК 

от 19 декабря 2018 г. 
____________________________________________________________ 

 
Присутствовали 10 из 14 членов Президиума:  

1) Васильев С.Г., 2) Груздева Г.Ф., 3) Иванов А.Е., 4) Кононов А.А., 5) Лиханова Т.И. 6) Мильчик 

М.И.;7) Семыкина Л.В., 8) Туралин В.А.; 9) Чепель А.И.; 10) Штиглиц М.С. Кворум имеется. 

Приглашенные лица: Тюрина Е.А., Кречмер А.В., Золотоносов М.Н., Шалина И.А.  

Повестка дня: 
 
1. Состояние дел по спасению дома Брюллова А.П. (Сюзора П.Ю.). Создание рабочей 
группы. 
2. Организационные вопросы: 
1) Рассмотрение заявлений о членстве в ВООПИиК, поступивших в 2018 году. 
2) О поступивших предложениях по направлениям работы СПб отделения в 2019 году. 
3) Об исполнение решений ноябрьского Президиума СПб отделения. 
3. О реконструкции Михайловского дворца и перемещении музейных ценностей. 
4. Разное. 
 

Избрали: председательствующими А.А.Кононова и С.Г. Васильева, секретарём заседания Л.В. 

Семыкину. 

1. Состояние дел по спасению дома Брюллова А.П. (Сюзора П.Ю.). Создание рабочей 
группы. 

С сообщением по данному вопросу выступил Иванов А.Е. В обсуждении вопроса приняли 

участие: Васильев, Кононов, Семыкина, Штиглиц. 

РЕШИЛИ:  

1) Создать рабочую группу в составе: А.Е.Иванов, А.А.Кононов, Л.В.Семыкина, 

А.А.Ковалев, А.В.Кречмер, Е.А.Кононенко, Т.И.Николаева и архитектор-реставратор (по 

согласованию). 

2) План работы и предварительную концепцию музейно-выставочного центра подготовить 

и обсудить до 20.01.2019. 

 

ГОЛОСОВАЛИ: ЗА – 10,  ПРОТИВ –0,  ВОЗДЕРЖАЛСЯ - 0. 

2.1.Рассмотрение заявлений о членстве в ВООПИиК, поступивших в 2018 году. 

С краткой информацией об 11 кандидатах выступил А.А.Кононов. 

РЕШИЛИ:  

1) Рекомендовать 11 человек для вступления в СПб ГО ВООПИиК. 

ГОЛОСОВАЛИ: ЗА – 10,  ПРОТИВ –0,  ВОЗДЕРЖАЛСЯ - 0. 

2.2. О поступивших предложениях по направлениям работы СПб отделения в 2019 году. 



С сообщением по данному вопросу выступила Е.А.Тюрина – о взаимодействии с пользователями 

памятников. В обсуждении приняли участие все присутствующие члены Президиума. 

М.С.Штиглиц предложила совместно с Союзом архитекторов СПб продвинуть включение в реестр 

ОКН памятников архитектуры советского периода. Г.Ф.Груздева предложила ознакомиться с 

концепцией сохранения деревянных ОКН, подготовленной АБ «Студией 44». 

РЕШИЛИ:  

1) По работе с правообладателями ОКН Е.А.Тюриной совместно с А.Е.Ивановым 

подготовить заявку на внешнее финансирование. 

2) Кураторам направления работы с памятниками советского периода (М.С.Штиглиц и 

В.В.Кречмер) организовать и провести встречу с представителями СА СПб. Распределить 

обязанности по подготовке заявки на выявление. О первых результатах доложить на 

следующем заседании Президиума. 

3) Кураторам направления по деревянным памятникам (Г.Ф.Груздева, М.И.Мильчик) 

подготовить информационное мероприятие по результатам исследовательской работы, 

выполненной Архитектурным бюро«Студия 44». 

ГОЛОСОВАЛИ: ЗА – 10,  ПРОТИВ –0,  ВОЗДЕРЖАЛСЯ - 0. 

 

2.3. Об исполнение решений ноябрьского Президиума СПб отделения. 

С сообщением по данному вопросу выступил С.Г.Васильев. 

РЕШИЛИ:  

1) Признать, что большинство решений исполнено. Неисполненные решения обусловлены: 

по организации встречи с областным ВООПИиК – по объективным причинам, по 

петергофскому направлению – вследствие неисполнения обещаний представителя 

районного отделения С.И.Алексеева. 

ГОЛОСОВАЛИ: ЗА – 10,  ПРОТИВ –0,  ВОЗДЕРЖАЛСЯ - 0. 

 

3. О реконструкции Михайловского дворца и перемещении музейных ценностей. 

 

С информационным сообщением, сопровождаемым развернутой презентацией, выступила 

И.А.Шалина. Для обозрения были представлены следующие документы:  

 

- Распоряжение КГИОП от 30.12.2016 №10-728 «Об утверждении предмета охраны 

объекта культурного наследия федерального значения «Корпус главный Русского музея», 

входящего в состав объекта культурного наследия федерального значения «Дворец Великого 

князя Михаила Павловича (Русский музей Императора Александра III)»;  

- «Акт по результатам государственной историко-культурной экспертизы проектной 

документации на проведение работ по сохранению объекта культурного наследия федерального 

значения «Корпус главный Русского музея, 1819-1825 гг.,арх. Росси К.И., ск. Пименов С.С., ск. 

Демут-Малиновский В.И., 1895-1897 гг., арх. Свиньин В.Ф.» (Санкт-Петербург, Инженерная ул., 4), 

входящего в состав объекта культурного наследия федерального значения «Дворец Великого 

князя Михаила Павловича (Русский музей императора Александра III)», выполненный ООО 

«НИиПИ Спецпроектреставрация» в 2017 году (эксперты: Глинская Н.Б., Трушковский В.Э., 

Полетайкин В.В, подписан 22.04.2017, согласован КГИОП 15.09.2017); 

- том 1, Раздел 1.«Пояснительная записка», том 3.1.1.«Архитектурные решения»  

Проектной документации по сохранению объекта культурного наследия «Реконструкция 



внутренних дворов Михайловского дворца» (Санкт-Петербург, ул. Инженерная, д. 2-4, литера Д) 

(корректировка проектно-сметной документации с учетом новой концепции), выполненной ЗАО 

«ЛенПолпроект» в 2017 г. (шифр Д288), согласованной КГИОП 15.09.2017. 

 

Приглашенные представители разработчика проектной документации на заседание не 

явились. В обсуждении приняли участие: М.И.Мильчик, М.С.Штиглиц, А.А.Кононов, 

М.Н.Золотоносов, А.В.Кречмер, Т.И.Лиханова и др. 

 

РЕШИЛИ:  

1) Признать недопустимой реализацию проектных решений, наносящих вред объекту 

культурного наследия «Дворец Великого князя Михаила Павловича (Русский музей 

Императора Александра III)» и снижающих его историко-культурную ценность 

(развернутое решение прилагается). 

2) Подготовить обращения от имени Общества в адрес Министерства культуры РФ, КГИОП, 

и.о. губернатора Санкт-Петербурга; направить решение на сайт "Хранители наследия", в 

Центральный совет ВООПИиК, Совет музеев и в СМИ. 

ГОЛОСОВАЛИ: ЗА – 10,  ПРОТИВ –0,  ВОЗДЕРЖАЛСЯ - 0. 

4.Разное: 

Обсудили текущие вопросы деятельности в рабочем порядке. 
 

 
Председательствующие       А.А.Кононов 
 
 
          С.Г.Васильев 
 
 
 
Отв. секретарь        Л.В.Семыкина 


